
Stadt Wolmirstedt  
Die Bürgermeisterin 

 
 
 

Seite 1 von 11 

 
 

Niederschrift 
 

Wolmirstedt, den 12.12.2022 
 
der ordentlichen Sitzung des Bau- und Wirtschaftsausschusses -öffentlicher Teil- 
 
Ort:  Ratssaal, August-Bebel-Straße 25, 39326 Wolmirstedt 
Tag:  Dienstag, 15.11.2022 
Zeit:  18:00 Uhr bis 20:59 Uhr und 20:58 Uhr bis 21:00 Uhr 
 
 
Teilnehmer/innen 
 
 
1. Stellvertreter 
 
Jörg Bonewitz  
 
Mitglieder 
 
Mathias Knispel  
Klaus Mewes - i.V. für Frank Meyer - 
Reiner Osinsky  
Thomas Spelsberg  
Mike Steffens - i.V. für Rudolf Giersch - 
 
sachkundige Einwohner 
 
Günter Bednarz  
Jürgen Bednorz  
Uwe Kramer  
 
nicht anwesend: 
 
Vorsitzender 
 
Dirk Hummelt - entschuldigt - 
 
Mitglieder 
 
Rudolf Giersch - entschuldigt - 
Frank Meyer - entschuldigt - 
Nils Peter Mispelhorn  
 
sachkundige Einwohner 
 
Dirk Pfarre  
Hans-Jürgen Weiß  
Rainer Wielinski - entschuldigt - 
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Tagesordnung: 
 
Öffentlicher Teil 
 

TOP 1     Eröffnung der Sitzung durch den Ausschussvorsitzenden  

TOP 2     Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit, der Beschlussfähig-
keit und der Tagesordnung  

TOP 3     Feststellung der Niederschrift der Sitzung des Bau- und Wirtschaftsausschusses 
vom 13.09.2022 - öffentlicher Teil  

TOP 4     Mitteilungen der Verwaltung  

TOP 5     Einwohnerfragestunde  

TOP 6     Vorstellung des Konzeptes "Schulcampus" in Wolmirstedt durch die Mobilitätswerk 
GmbH aus Dresden BE: Herr Hecht  

TOP 7     Vorstellung der Genehmigungsplanung "Bahnhofsvorplatz" in Wolmirstedt durch die 
WSTC GmbH aus Magdeburg BE: Herr Kersten  

TOP 8     Erteilung des gemeindlichen Einvernehmens gemäß § 36 i.V.m. § 34 BauGB zur 
Errichtung eines ALDI- Verbrauchermarktes für den Standort Samsweger Stra-
ße/Geschwister Scholl-Straße und Erteilung einer Ausnahme von der Verände-
rungssperre gemäß § 14 Abs. 2 BauGB 
444/2019-2024 

TOP 9     2. Änderung des Aufstellungsbeschlusses für den Bebauungsplan Nr. 35/19 Sams-
weger Straße/Geschwister-Scholl-Straße 
445/2019-2024 

TOP 10     Aufhebung des Beschlusses Nr. 270/2019-2024/1 über einen Verbrauchermarkt mit 
einer Verkaufsfläche von bzw. größer als 800 m² 
447/2019-2024 

TOP 11     Beschluss über den Entwurf des Bebauungsplanes Nr. 38/20 "Stadionneubau - 
Samsweger Straße" Stadt Wolmirstedt 
441/2019-2024 

TOP 12     Aufhebung der Beschlüsse Nr. 520/2014-2019 und 595/2014-2019 
442/2019-2024 

TOP 13     Aufstellungsbeschluss für den Bebauungsplan Nr 44/22 Gewerbegebiet Nord I an 
der L44 
443/2019-2024 

TOP 14     3. Änderung des  Flächennutzungsplanes der Stadt Wolmirstedt mit den Ortschaften 
Elbeu, Farsleben, Glindenberg und Mose 
436/2019-2024 

TOP 15     2. Änderung der Geschäftsordnung des Stadtrates, seiner Ausschüsse und Ort-
schaftsräte 
437/2019-2024 

TOP 16     Der Stadtrat beschließt die vorgestellte Friedhofsplanung. 
428/2019-2024 

TOP 17     Anträge zur dringenden  Sanierung des denkmalgeschützten Objektes Burgstrasse 
13/Jugendclub Wolmirstedt 
AN 005/2022 

TOP 18     Antrag auf Satzungsänderung des Jugendbeirates der Stadt Wolmirstedt 
AN 013/2022 

TOP 19     Anregungen und Anfragen  

TOP 20     Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse  

TOP 21     Schließung der Sitzung  
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Öffentlicher Teil 
 
TOP 1 Eröffnung der Sitzung durch den Ausschussvorsitzenden  

 
Da Herr Hummelt kurzfristig erkrankt ist, wird die Sitzung durch den stellvertretenden Vorsit-
zenden geleitet.  
Herr Bonewitz eröffnet die Sitzung. 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit, der Beschluss-

fähigkeit und der Tagesordnung  

 
Herr Bonewitz stellt die ordnungsgemäße Ladung und Anwesenheit mit 6 abstimmungsbe-
rechtigten Mitgliedern fest.  
 
Die Stadtverwaltung regt an, den TOP 14 auf den TOP 9 vorzuziehen. 
 
 Abstimmung:  6 x Ja  0 x Nein 0 x  
 
Herr Mewes beantragt den Tagesordnungspunkt 18 von der Tagesordnung zu nehmen, da 
dieser aus seiner Sicht nicht in den Bau- und Wirtschaftsausschuss gehört.  
 
 Abstimmung:  1 x Ja  3 x Nein 2 x Enthaltung 
 
 
Der geänderten Tagesordnung wird mit 5 Stimmen zugestimmt.  
 
 
TOP 3 Feststellung der Niederschrift der Sitzung des Bau- und Wirtschaftsausschus-

ses vom 13.09.2022 - öffentlicher Teil  

 
Herr Mewes weist darauf hin, dass in der Niederschrift insgesamt 2 Mitglieder in der Anwe-
senheit fehlen und bittet dies zu korrigieren. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 4 Dem öffentlichen Teil der Niederschrift der ordentlichen Sitzung des 
Bau- und Wirtschaftsausschusses vom 13.09.2022 wird zugestimmt. 

  
Nein: / 

Enthaltung: 2 

 
 
TOP 4 Mitteilungen der Verwaltung  

 
Frau Bunk informiert darüber, dass die Akquisephase der „Deutschen Glasfaser“ bis 
12.11.2022 datiert war und keine Quote von 33% erreicht wurde, welche für den Ausbau 
notwendig ist. Das Unternehmen verlängert die Phase bis zum 17.12.2022 und ist guter Din-
ge bis dahin die Quote zu erlangen, um dann den Netzausbau zu starten. 
 
 Herr Bednorz möchte wissen, ob die Ortschaften Mose und Farsleben bei der Be-
 rechnung rausgenommen wurden, da dort eine Erschließung teilweise bereits durch 
 einen anderen Anbieter erfolgt ist. 
 
Frau Bunk hat keine Informationen darüber.  
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TOP 5 Einwohnerfragestunde  

 
./. 
 
 
TOP 6 Vorstellung des Konzeptes "Schulcampus" in Wolmirstedt durch die Mobili-

tätswerk GmbH aus Dresden BE: Herr Hecht  

 
Herr Mewes regt an, Präsentationen im Vorfeld zu verschicken, damit die Vertretung sich 
vorab schon mit dem Thema befassen und vorbereiten kann. 
 
Die Präsentation ist als Anlage unter dem Tagesordnungspunkt eingestellt. 
 
Herr Steffens möchte wissen, wie das weitere Vorgehen geplant ist und welche Absprachen 
es mit dem Landkreis gibt, da es um eine Gemeinschaftsmaßnahme geht. 
 
 Anm.d.Verw.: Am 28.11.2022 findet eine Ämterkonferenz mit dem   
   Landkreis statt, dieser hat die Präsentationsunterlagen  
   auch erhalten. Der Landkreis hat sich auch an der  
   Planung beteiligt, da es sich  nicht nur um stadteigene 
   Flächen und Straßen  handelt. Es gibt dazu auch eine   
   Planungsvereinbarung.       
 
 
TOP 7 Vorstellung der Genehmigungsplanung "Bahnhofsvorplatz" in Wolmirstedt 

durch die WSTC GmbH aus Magdeburg BE: Herr Kersten  

 
Die Unterlagen der Präsentation sind unter dem aktuellen Tagesordnungspunkt eingestellt. 
 
Herr Bonewitz merkt an, dass er 4 Ladeplätze für E-Fahrzeuge etwas wenig findet. 
 
 Es bedarf einer genauen Prüfung, weil enorme Leistung benötigt wird. 
 
Herr Steffens möchte wissen, ob an den Stellplätzen für die Busse auch Ladesäulen vorge-
sehen sind, für den Fall, dass die Busgesellschaften auf Elektrofahrzeuge umrüsten. 
 
 Man wird Leerrohre verlegen oder Blindanschlüsse anlegen, um    
 darauf vorbereitet zu sein. 
 
Ebenso möchte Herr Steffens wissen, ob freies W-Lan vorgesehen ist. 
 
 Seitens der Verwaltung wird dies verneint. 
 
Herr Mewes möchte wissen, wie es weitergeht und wie die nächsten Schritte geplant sind. 
 
  Frau Heiß informiert, dass es sich nicht um ein Einzelprojekt   
  handelt, sondern zum Schnittstellenprogramm Bahnhof gehört und  
  das alles in Zusammenarbeit mit den verschiedenen Akteuren   
  geschieht. Der Abschnitt Bahnhofsvorplatz wird von der NASA mit  
  80% gefördert, inklusive der Kostensteigerung. Durch die Erhöhung  
  der Kosten muss aber ein Änderungsantrag gestellt werden. Sobald  
  es einen schriftlichen Bescheid gibt, kann begonnen werden. 
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TOP 8 Erteilung des gemeindlichen Einvernehmens gemäß § 36 i.V.m. § 34 BauGB 

zur Errichtung eines ALDI- Verbrauchermarktes für den Standort Samsweger 
Straße/Geschwister Scholl-Straße und Erteilung einer Ausnahme von der Ver-
änderungssperre gemäß § 14 Abs. 2 BauGB 
444/2019-2024 

 
Frau Bunk erläutert die Beschlussvorlage und bittet um Zustimmung für die Ausnahme von 
der Veränderungssperre. 
 
Herr Henning möchte wissen, wieso man nicht erwägt einen kombinierten Bau aus Wohnge-
bäude und Supermarkt zu errichten. 
 
 Derartige Gebäude werden für hochverdichtete Regionen genutzt, mit einer Bevölke-
 rungsdichte von über 20000 Einwohnern pro km2. 
 
Herr Bonewitz fragt, was mit dem aktuellen ALDI-Markt geschieht, wenn das neue Objekt 
fertig ist. 
 
 Das Unternehmen befindet sich in Gesprächen mit einem Interessenten aus Wol-
 mirstedt, welcher dieses Objekt nutzen möchte. Genaue Informationen können dazu 
 aktuell nicht mitgeteilt werden, weil es noch nichts Schriftliches gibt.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 5 Beschlussempfehlung: 
Der Stadtrat der Stadt Wolmirstedt beschließt die Erteilung des ge-
meindlichen Einvernehmens gemäß § 36 i. V. m. § 34 Baugesetzbuch 
(BauGB) zur Errichtung eines ALDI-Markt in 39326 Wolmirstedt im 
Bereich Samsweger Str. / Geschwister-Scholl-Straße mit einer Ver-
kaufsfläche von 799 m². Gleichzeitig soll für das Bauvorhaben eine 
Ausnahme von der Veränderungssperre gemäß §14 Abs.2 BauGB 
erteilt werden.  

Nein: / 

Enthaltung: 1 

 
 
 
TOP 9 2. Änderung des Aufstellungsbeschlusses für den Bebauungsplan Nr. 35/19 

Samsweger Straße/Geschwister-Scholl-Straße 
445/2019-2024 

 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 5 Beschlussempfehlung:  
Der Stadtrat der Stadt Wolmirstedt beschließt die 2. Änderung des 
Aufstellungsbeschlusses für den Bebauungsplan Nr. 35/19 Samswe-
ger Straße/Geschwister-Scholl-Straße Stadt Wolmirstedt gemäß § 8 
Abs. 1 Baugesetzbuch (BauGB). Das Bebauungsplanverfahren soll 
nach § 13a BauGB durchgeführt werden. Eine Umweltverträglich-
keitsprüfung wird nicht durchgeführt.  

Nein: / 

Enthaltung: 1 
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TOP 10 Aufhebung des Beschlusses Nr. 270/2019-2024/1 über einen Verbraucher-

markt mit einer Verkaufsfläche von bzw. größer als 800 m² 
447/2019-2024 

 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 6 Beschlussempfehlung: 
Der Stadtrat der Stadt Wolmirstedt beschließt die Aufhebung des Be-
schlusses Nr. 270/2019-2024/1 über einen Verbrauchermarkt mit ei-
ner Verkaufsfläche von bzw. größer als 800 m².   

Nein: / 

Enthaltung: / 

 
 
 
TOP 11 Beschluss über den Entwurf des Bebauungsplanes Nr. 38/20 "Stadionneubau 

- Samsweger Straße" Stadt Wolmirstedt 
441/2019-2024 

 
Herr Mewes möchte wissen, ob das angesprochene Regenrückhaltebecken neu in die Pla-
nung aufgenommen wurde und ob es dazu eine Kostenschätzung gibt.  
 
 Das Regenrückhaltebecken war in der Planung schon vorgesehen, weil eine direkte 
 Ableitung in die Ohre nicht möglich ist. 
 
Herr Steffens möchte wissen, welche Auswirkungen die beschriebene Hochdruckgastrans-
portleitung für die Bauplanung hat, ob dies bekannt war und ob dies mit weiteren Mehrkosten 
verbunden ist. 
 
 Frau Bunk teilt mit, dass dies von Beginn an bekannt war und eingeplant wurde. 
 
Herr Spelsberg beanstandet, dass die letzte Kostenschätzung ein Jahr zurückliegt und hat 
Sorge das die Kostensteigerung den Rahmen vollständig sprengt. Er möchte eine aktuelle 
Schätzung, mit allen konkreten Ansätzen. 
 
 Herr Sonnabend informiert darüber, dass es eine Stellungnahme der Verwaltung zu 
 Anfragen von Herrn Mewes gibt und dass es eine  Information zum neuen Ablaufplan 
 und Abstimmungen mit der Kämmerei zum Finanzausschuss am 08.12.2022 geben 
 wird.   
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 3 Beschlussempfehlung: 
Der Stadtrat der Stadt Wolmirstedt bestätigt den Entwurf des Bebau-
ungsplanes Nr. 38/20 „Stadionneubau – Samsweger Straße“ – Stadt 
Wolmirstedt. Die Begründung Teil A und der Umweltbericht Teil B 
werden in der vorliegenden Fassung gebilligt.  

Nein: 2 

Enthaltung: 1 
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TOP 12 Aufhebung der Beschlüsse Nr. 520/2014-2019 und 595/2014-2019 
442/2019-2024 

 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 6 Beschlussempfehlung: 
Der Stadtrat der Stadt Wolmirstedt beschließt die Aufhebung folgen-
der Beschlüsse: 
 
Beschluss Nr.:520/2014-2019 vom 07.12.2017 Aufstellungsbeschluss 
für einen vorhabenbezogenen Bebauungsplan zur Standortverlage-
rung und Errichtung einer Produktionsstätte im Gewerbegebiet Nord I 
 
Beschluss Nr.: 595/2014-2019 vom 28.06.2018 Beschluss über den 
Vorentwurf und der frühzeitigen Beteiligung der Öffentlichkeit 

Nein: / 

Enthaltung: / 

 
 
TOP 13 Aufstellungsbeschluss für den Bebauungsplan Nr 44/22 Gewerbegebiet Nord I 

an der L44 
443/2019-2024 

 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 6 Beschlussempfehlung: 
Der Stadtrat der Stadt Wolmirstedt beschließt die Aufstellung des Be-
bauungsplanes Nr. 44/24 Gewerbegebiet Nord I an der L44 - Stadt 
Wolmirstedt gemäß § 13 a Baugesetzbuch. Eine Umweltverträglich-
keitsprüfung wird nicht durchgeführt.  

Nein: / 

Enthaltung: / 

 
 
TOP 14 3. Änderung des Flächennutzungsplanes der Stadt Wolmirstedt mit den Ort-

schaften Elbeu, Farsleben, Glindenberg und Mose 
436/2019-2024 

 
Frau Bunk erläutert den vorliegenden Beschluss und informiert über die Anträge der Ort-
schaften, welche am Tagesordnungspunkt anhängig sind. 
 
Herr Steffens regt an, die in den Ortschaften gestellten Anträge in einem Dokument zusam-
menzufassen und zur Verfügung zu stellen, damit die vorliegende Beschlussvorlage, unter 
Berücksichtigung der Anträge, abgestimmt werden kann.  
 
 Anm.d.Verw.:  Das entsprechende Dokument ist als Anlage an den  
    Tagesordnungspunkt angehängt. 
 
Antrag aus Ortschaftsrat Farsleben 
 
 Abstimmung:  6 x Ja  einstimmig 
 
Anträge aus dem Ortschaftsrat Mose 
 
 1. Fläche für Versorgungsanlagen der Energieversorgung 
 
  Abstimmung:  4 x Ja  1 x Nein 1 x Enthaltung 
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 2. keine Ausweisung einer Gewerbebaufläche östlich der B189 
 
  Abstimmung:  6 x Ja  einstimmig 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 6 Beschlussempfehlung: 
Der Stadtrat der Stadt Wolmirstedt beschließt die Einleitung der 3. 
Änderung des Flächennutzungsplanes mit den Ortschaften Elbeu, 
Farsleben, Glindenberg und Mose.  

Nein: / 

Enthaltung: / 

 
 
TOP 15 2. Änderung der Geschäftsordnung des Stadtrates, seiner Ausschüsse und 

Ortschaftsräte 
437/2019-2024 

 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 6 Beschlussempfehlung: 
Der Stadtrat der Stadt Wolmirstedt beschließt die 2. Änderung der 
Geschäftsordnung des Stadtrates, seiner Ausschüsse und Ortschafts-
räte.   

Nein: / 

Enthaltung: / 

 
 
TOP 16 Der Stadtrat beschließt die vorgestellte Friedhofsplanung. 

428/2019-2024 

 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 6 Beschlussempfehlung: 
Der Stadtrat beschließt die Umsetzung des Entwurfs zur Gestaltung 
des Friedhofs „St. Katharinen“ in Wolmirstedt.  

Nein: / 

Enthaltung: / 

 
 
TOP 17 Anträge zur dringenden Sanierung des denkmalgeschützten Objektes 

Burgstrasse 13/Jugendclub Wolmirstedt 
AN 005/2022 

 
Herr Mewes stellt den Antrag zurück, bis am 13.12.2022 die gemeinsame Sitzung des Bau- 
und Wirtschaftsausschusses und des Kultur- und Sozialausschusses stattgefunden hat. 
  
 
TOP 18 Antrag auf Satzungsänderung des Jugendbeirates der Stadt Wolmirstedt 

AN 013/2022 

 
Herr Steffens bittet die Verwaltung zu prüfen durch welche Ausschüsse Satzungsänderun-
gen, jeglicher Art, laufen müssen. Aktuell gibt es Satzungsänderungen, die in allen Gremien 
auf der Tagesordnung stehen und andere werden nur in bestimmten Ausschüssen behan-
delt.   
 
 Anm.d.Verw.:  Anfrage wurde direkt an Herrn Steffens beantwortet 
  
 
Herr Dohl, Mitglied des Jugendbeirates, erläutert den vorliegenden Antrag. 
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Frau Bunk informiert darüber, dass der Ortschaftsrat Mose den Antrag nicht abgestimmt hat. 
Es wurde darum gebeten, dass der Jugendbeirat sich und seinen Auftrag auch in den Ort-
schaften vorstellt, um dann eine Abstimmung vornehmen zu können.   
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 2 Beschlussempfehlung: 
 
Der Stadtrat der Stadt Wolmirstedt beschließt die Satzung des Ju-
gendbeirates der Stadt Wolmirstedt wie folgt zu ändern:  
 
Der §3 Satz 1 erhält folgenden Wortlaut: 
 
„Jeder Jugendliche zwischen 12 und 27 Jahren, der seinen Haupt-
wohnsitz in der Stadt Wolmirstedt und ihren Ortsteilen innehat, erhält 
die Möglichkeit, sich im Jugendbeirat Wolmirstedt zu engagieren.“ 

  

Nein: 2 

Enthaltung: 2 

 
 
TOP 19 Anregungen und Anfragen  

 
Herr Henning stellt folgende Fragen an die Verwaltung: 
 
1. Wie ist der aktuelle Stand zum geplanten Logistikzentrum in Elbeu? 
 
  Frau Bunk informiert darüber, dass sie aktuell keine Rückmeldung  
  bekommt. Sie geht aber davon aus, dass es in nächster Zeit   
  weitergeht. 
 
2. Besteht die Möglichkeit mehr Spielgeräte für den Stadtpark zur Verfügung  zu 
 stellen, da diese Örtlichkeit gut genutzt wird, vor allem von Familien mit  Kindern. 
 
 Anm.d.Verw.:  Der Stadtpark in Wolmirstedt ist ein Ort für alle   
    Wolmirstedter, von Groß bis Klein. Die    
    Neugestaltung des Parks basiert auf dieser   
    Tatsache und dem Wunsch, den Charakter   
    einer Parkanlage zu erhalten. Flächenmäßig ist   
    die Anlage übersichtlich und muss somit    
    ausgewogen auf alle unterschiedlichen    
    Bedürfnisse ausgerichtet werden.  
    Das Denkmal ist ein Ort des Innehaltens und   
    Gedenkens. Hier treffen sich Menschen, um   
    ungestört zu sein. Entsprechend ist die    
    Umgebung zu gestalten. 
    In unmittelbarer Nähe des Parkes stehen 3    
    Alten- und Pflegeheime. Es ist davon    
    auszugehen, dass viele Bewohner den Park   
    besuchen, sich auf der Bank treffen und sich   
    unterhalten wollen. Auch sie schätzen sicher   
    ein ruhiges Plätzchen. 
    Natürlich kommen auch Familien und die    
    Großeltern mit den Enkelkindern. Für diese   
    Gruppe ist ein kleiner Spielplatz aufgebaut    
    worden. Auch die angrenzenden Freiflächen   
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    sind für die Familien angedacht. Hier können   
    sich im Sommer die Leute treffen, Decken    
    ausbreiten, picknicken und auch     
    „Gesellschaftsspiele“ wie z.B. Wikinger    
    Schach, Federball, Boule oder einfach Ball    
    spielen. Auf den neuen, glatten Wegen kann   
    mit Kreide gemalt werden, Hüpfekästchen    
    gespielt oder innerhalb des Parkes gerollert   
    werden. Dieser Park sollte nie ein Spielplatz   
    werden, sondern ein Stadtpark als Treffpunkt   
    und Ort für alle Generationen der Stadt.    
    Deshalb ist eine Erweiterung der Spielgeräte   
    nicht vorgesehen. 
    An der Amtstorbrücke, ca. 500 m entfernt, ist   
    ein Spielplatz, welcher Potential zur     
    Erweiterung hat. Diese Fläche kann, in    
    Abhängigkeit des Haushaltes, im Sinne der   
    Anfragen aus der Elternschaft mit neuen    
    Spielgeräten aufgestockt werden.  
 
3. Wie ist der aktuelle Stand zum Rechtsstreit in der Gartenstraße? 
 
 Anm.d.Verw.:  Mit Datum vom 07.11.2022 wurde die    
    Klageerwiderung der Stadt an das     
    Verwaltungsgericht zugestellt.  
    Wann mit einer Verhandlung zu rechnen ist,   
    kann von der Verwaltung nicht eingeschätzt   
    und nicht beeinflusst werden.  
    Von einer Entscheidung noch in 2022 wird    
    nicht ausgegangen. 
 
Herr Steffens kritisiert, dass er noch immer keine Information der Verwaltung erhalten hat, zu 
seiner Anfrage welche kommunalen Liegenschaften (z.B. Kindergärten, Feuerwehr) an die 
Glasfaserversorgung angeschlossen werden sollen bzw. werden. Er überlegt mittlerweile die 
Kommunalaufsicht zu involvieren, da die Rückmeldungen der Stadtverwaltung, aus seiner 
Sicht, nicht zufriedenstellend sind. 
 
Herr Mewes kritisiert die Umsetzung der Beschlüsse. Aus seiner Sicht werden Beschlüsse 
gefasst und dann kommen keine Informationen mehr an den Stadtrat über die Umsetzung 
und den Fortschritt. 
Er möchte klare Aussagen über die beschlossenen Bauvorhaben, deren Umsetzung und den 
Baufortschritt, vor allem über Kostensteigerungen. 
 
Herr Bonewitz informiert, dass der Schlossziegel in der Schlosskapelle „runter“ ist, dies hat 
er Herrn Sonnabend bereits telefonisch mitgeteilt und er möchte den Stand der Bearbeitung 
wissen. 
 
 Anm.d.Verw.:  Anfrage wird bearbeitet 
 
Die Firma Schenk und Tappe hat vor vier Wochen eine Information an Frau Bednorz gege-
ben, dass der Grünbewuchs der Museumsscheune das Dach zunehmend beschädigt und es 
ist bisher nichts geschehen. 
 
 Anm.d.Verw.:  Der Grünbewuchs wurde durch den städtischen   
    Bauhof entfernt. 
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Herr Bonewitz möchte eine Information über den aktuellen Stand zur Straßenquerung in El-
beu (Fußgängerüberweg) 
 
 Anm.d.Verw.:  Herr Sonnabend informiert darüber, dass durch den  
    Landkreis eine Prüfung und Zählung durchgeführt   
    wurde. Tendenziell sieht es danach aus, dass die   
    gestellten Anträge abgelehnt werden. 
 
Herr Bednorz teilt mit, dass der Gullideckel an der Toreinfahrt des Amtstores stark klappert. 
 
  Der Fachdienst Bau und Ordnung ist darüber informiert. 
 
 
 
Herr Bonewitz schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 20:55 Uhr.  
 
 
   
 
TOP 20 Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse  

 
Im nicht öffentlichen Teil der Sitzung wurden keine Beschlüsse gefasst.  
 
 
TOP 21 Schließung der Sitzung  

 
Herr Bonewitz schließt die Sitzung um 20:59 Uhr.  
 
 
   
 
 
 
 
angefertigt      für die Richtigkeit 
 
 
 
Manja Hellmund Jörg Bonewitz 
Sachbearbeiterin stellvertretender Vorsitzender des Bau- 
 und Wirtschaftsausschusses  


